



CAMPAÑA ELECTORAL MUNICIPALES 2024:

Ruth Delgado: el camino de una dirigente social hacia el Concejo Municipal de San Felipe

Con más de 25 años como dirigente social y cerca de diez liderando la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de San Felipe (UNCO), **Ruth Delgado Barrera** hoy es candidata a concejal por San Felipe y cuenta con el apoyo de vecinos y vecinas de las distintas poblaciones y villas de nuestra comuna; esto, no solo por apoyar las necesidades de cada comunidad, sino que también por el liderazgo con el que ha enfrentado los desafíos.

Desde el año 2016, junto a los demás líderes de las UNCO de nuestra provincia, ha llevado la lucha de todos los pacientes oncológicos de nuestra zona, proyecto que está a punto de materializarse este 2025; una sala de quimioterapia en el Hospital San Camilo y que el cáncer pueda ser tratado directamente en nuestra comuna. Lo anterior, evitando todo lo que conlleva, económica y anímicamente, realizarlo en el Hospital Carlos Van Buren de Valparaíso.

La candidata independiente y apoyada por la lista del Partido Radical (PR), aspira a llegar al Concejo Municipal, donde espera continuar la labor con los distintos dirigentes y efectuar cambios concretos en materias de salud y educación. Ya

ha obtenido el voto de confianza en los 'puerta a puerta' y busca reafirmarlo este 26 y 27 de octubre, en las Elecciones Municipales 2024.

La candidata a concejal, **Ruth Delgado**, realizó un repaso de su carrera como dirigente y los desafíos que se han enfrentado durante este 2024, destacándose el temporal que azotó a San Felipe en agosto. «Hace alrededor de 26 años más o menos soy dirigente vecinal, comencé con la Villa Cordillera y hasta ahora no he parado en ser una líder dirigente. La presidenta de la Unión Comunal lidera 170 juntas de vecinos y ahora, está en más o menos 132 juntas de vecinos activas y las presidentas o presidentes de las juntas de vecinos se encargan de liderar y resguardar lo que corresponde netamente a las juntas de vecinos, a los presidentes de la Junta de Vecinos, para nosotros ayudarlos, empoderarlos, ayudar en gestión con ellos y apoyarlos en todo lo que se requiere en cada junta de vecinos.

«Este año no ha sido muy bueno para todos los dirigentes como juntas de vecinos, sobre todo, lo que nos pasó con el temporal, que quedamos todos los

trabajando por los sectores que fueron maltratados por este temporal, con casas sin techo, sin luz eléctrica, que ustedes saben perfectamente que estuvimos casi cinco días sin luz eléctrica en varios sectores, entonces, tuvimos que estar apoyando a cada junta de vecinos», precisó.

Respecto a sus aspiraciones como edil de nuestra comuna, Delgado indicó que «mi fin es que yo siempre he trabajado por el bien común de todos los vecinos en general, me encanta ser dirigente y por qué no ser concejal; estar ahí, porque soy una mujer líder, fuerte, potente, luchadora y sé que soy ejecutiva y resolutiva. (Como concejala) espero seguir trabajando por la comunidad, ver y velar, porque un dirigente sabe realmente dónde está cada problemática que hay en las poblaciones, entonces, eso me insta a ver y velar por el bien de mi comuna que, en general, veo que a veces no están bien equitativos los beneficios que lleva San Felipe en sí. A veces se ve afectado un lugar en donde no se ve el beneficio y este beneficio se ve en lugares distintos y se vuelve a repetir. Eso los dirigentes lo hacen ver y ven que su sector no está siendo beneficiado y otros sí, y eso es lo que me insta a ser concejala; velar para que esto sea equitativo, fiscalizar, que es un rol muy importante, para que se sean bien distribuidos los recursos que llegan al municipio», añadió.

La candidata independiente estableció que uno de sus proyec-

• **«Espero seguir trabajando por la comunidad, ver y velar, porque un dirigente sabe realmente dónde está cada problemática que hay en las poblaciones».-**

tos está pronto a volverse una realidad en San Felipe. «Yo tengo una propuesta que llevo en mi lucha, que es la sala de quimioterapia, junto con todos los dirigentes que son presidentes de las UNCO de la provincia de San Felipe, donde estamos luchando y hemos avanzado desde el año 2016, que trabajamos por la sala de quimioterapia. Ahora ya en el 2025, ya comenzando en marzo con doce sillones para habilitar la sala, que ya está casi lista. Es un gran avance, ustedes tienen que pensar que ir a Valparaíso a hacerse las quimios, desde tantos años, los sanfelipeños, del Valle del Aconcagua en general y La Ligua, Petorca, hasta Los Andes, es un sacrificio enorme. Este logro es demasiado grande para nosotros, nos enorgullece estar presentes en esta lucha y creo que lo vamos a lograr».

En esta línea, estableció cuáles son los ejes de su candidatura. Delgado expresó que «lo otro que a mí me lleva a ser candidata, aparte de fiscalizar, que ese rol es fundamental de un concejal, es instar proyectos. Por ejemplo, yo he visto que los alumnos de los colegios, sobre todo municipales, viajan desde las zonas rurales en movilidad propia. Creo que San Felipe debe tener una movilización para traer a los niños a los colegios, de acercamiento hacia los cole-

gios. Tú tienes que pensar que, desde Bellavista, El Asiento, vienen niños al (liceo) Cordillera, al (liceo) Mixto, a distintos colegios que son de acá del centro de San Felipe y lo tienen que hacer, entonces, la micro llega muy tarde o es muy lento. Hacer un bus de acercamiento yo creo que es prioridad y es una de las propuestas que yo creo que es importante. Sé que los colegios vienen siendo parte del Estado, pero como municipio debemos cooperar en este aspecto en cuanto a la educación.

«En cuanto a la salud, creo que los Cesfam como el Segismundo Iturra, tiene que empoderarse, tiene que inyectarse más dinero, más recursos con docentes, para que sus horas de espera no sean demasiado. Yo pienso que hay que trabajar en todos los sectores, tanto salud como educación, la parte de tránsito, porque yo veo como está saturado el camino hacia Putaendo desde San Felipe. Es fundamental trabajar en las calles, ya que las calles dejan mucho que desear, es el reclamo que yo lo veo con los dirigentes, ya que San Felipe está lleno de hoyos y no podemos negarlo. La seguridad es algo que se está trabajando, estamos en un Consejo de Seguridad, donde hay que trabajar y yo siempre digo, 'no hacer tantas reuniones y ser más ejecutivos'. Creo que Carabineros



Ruth Delgado Barrera, candidata a concejal por San Felipe.

es la parte fundamental acá, creo que la Delegación tiene que tomar parte enormemente y hacerse cargo, porque la municipalidad coopera con el OS-14 y es un aporte fundamental que hemos tenido», detalló la presidenta de la UNCO de San Felipe.

Finalmente, Ruth Delgado extendió su compromiso con la ciudadanía, a días de un nuevo proceso electoral este fin de semana. «Cada concejal tiene su rol, que es su comisión, yo siempre he dicho que si un concejal no tiene vehículo y le tocó Tránsito, tiene que ir en bicicleta o por último a pie a darse una vuelta, a ver cómo están las calles de San Felipe. Si es de Salud, me voy al Cesfam municipal que corresponda, a ver cómo está el asunto de las horas. Tomar una hora con un médico, que después te manda a hacer exámenes y una vez que los tienes, hay que volver a pedir hora; ese protocolo no puede ser, está mal.

«Deberían votar por mí ya que soy una mujer empoderada, yo soy una líder, soy dirigente, soy ejecutiva, soy fuerte. Creo que a mí nadie me va a hacer callar, yo sé que si algo está fallando, lo voy a decir. Crean en mí, confíen en mí y sé que soy una mujer que resuelve», concluyó la candidata a concejal por San Felipe.

La dirigente social es la presidenta de la UNCO de San Felipe.

